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Генеральный директор ЗАО «Торжокская обувная фабрика» А.В. Голованов.

Думаю, из него получился бы отличный дизайнер или архитектор. 
Его творческой энергии хватило бы целому коллективу режиссе-
ров. Так случилось, что все эти качества нашли отражение в по-
вседневной работе директора Торжокской обувной фабрики. Алек-
сей Викторович Голованов руководит предприятием почти двад-
цать лет, знает здесь все до мелочей, ценит сотрудников, работает на 
перспективу. Мы поинтересовались его ближайшими планами.

– Вы как директор не раз при-
нимали важные для предприя-
тия решения. Пережили сокра-
щение, меняли и расширяли на-
правления в производстве, стали 
выпускать более современную 
продукцию. Какие самые яркие 
этапы в вашей работе сегодня 
хотелось бы вспомнить?

– Вопрос непростой. И однознач-
но на него не ответить. Определить 
самый яркий этап очень сложно. 
Каждый из них важен и без преды-
дущего не было бы следующего.

Когда в 2000-е годы мы запуска-
ли ЛИМЫ – первые литьевые ма-
шины на фабрике, никто не думал, 
что мы дойдем до современных 
высоких технологий в обувном 
производстве и установим еще не-
сколько новых машин. Тогда мы 
переоборудовали и швейные цеха. 
Подольским машинам (они отра-
ботали по 30–40 лет) пришли на 
смену современные швейные по-
луавтоматы. В те годы мы не дума-
ли о том, что будем строить новые 
цеха, будет меняться внешний об-
лик фабрики. Без опыта и преды-
дущих наработок не было бы раз-
вития и продолжения. Надо отдать 
должное не только нашей фабрике, 
но и группе компаний «Восток-

Сервис». В нас поверили, финан-
сируют новые проекты. Все совре-
менное оборудование довольно 
дорогостоящее. Каждый год для 
коллектива фабрики значим и ва-
жен.

– Алексей Викторович, этот год 
ознаменован столетним юбиле-
ем фабрики. Какие важные со-
бытия ожидают заводчан?

– Сегодня мы продолжаем обла-
гораживать территорию, приво-
дим в порядок старые здания, в 
планах – капитальный ремонт 
всех помещений. Обувная фабри-
ка становится современным 
предприятием снаружи и внутри. 
Стоит вопрос о закупке нового 
оборудования. Импортозамеще-
ние сейчас актуально, как никог-
да. Объем продукции, выпускае-
мой новоторами сегодня, недо-
статочен для российского рынка. 
Встает вопрос о приобретении 
нескольких литьевых машин. По 
плану – это второе полугодие те-
кущего года. Начали мы зани-
маться модернизацией и раскрой-
ного цеха. Сегодня он единствен-
ный работает по старинке. Сей-
час ждем поставки нового авто-
матического раскройного ком-
плекса, который позволит рас-

краивать материалы по современ-
ным технологиям, экономить ма-
териалы и более точно работать с 
кожей. Также он даст возмож-
ность увеличить производитель-
ность труда. Позиция у меня та-
кая: внедряя новые технологии, 
не сокращать людей, а увеличи-
вать производительность труда. 
В год столетия, надеюсь, полу-
чится реализовать задумку с му-
зеем.

– История фабрики – история  
нашего города. Вы и ваша ко-
манда принимаете самое актив-
ное участие и в развитии, и в 
благоустройстве городской тер-
ритории…

– Любое предприятие неразрыв-
но связано с жизнью муниципаль-
ного образования. Взаимосвязь 
фабрики с городом всегда суще-
ствовала. Принимаем участие во 
всех городских мероприятиях. Мы 
считаем, что благотворительность 
не обязательно афишировать, ведь 
это нормальное взаимодействие.

– За многие годы социальная 
политика не потеряла актуаль-
ности на фабрике?

– Стандартный соцпакет не изме-
нился. Доставляем рабочих авто-
бусами, выплачиваем премиаль-
ные, «белую» зарплату. Когда-то 
были популярны конкурсы худо-
жественной самодеятельности, 
КВНы. Сейчас большой акцент 
делаем на подрастающем поколе-
нии. На нашем предприятии в ос-
новном работает молодежь. Сред-
ний возраст – около 30 лет. Дина-
стии и преемственность поколений 
на фабрике были всегда. Мы заду-
мываемся о будущем нашего пред-
приятия. Стараемся поднять и 
имидж наших профессий. К сожа-
лению, даже в нашем городе не все 
воспринимают фабрику как совре-
менное производство.

– Вы заговорили о молодежи. Я 
знаю, что у вас на высоком уров-

не организовано наставниче-
ство, ценится стремление повы-
сить квалификационный уро-
вень, учеба проводится без отры-
ва от производства. Особое зна-
чение придаете кадровой поли-
тике…

– Жизнь заставила ценить опыт-
ные кадры. Сегодня нет учебных 
заведений по многим нашим спе-
циальностям. Да и мы развиваемся 
такими темпами, что учебные за-
ведения не успевают за нами. 
Опытные работники передают 
свои знания новичкам, обучают их 
хитростям своего дела.

– Алексей Викторович, каким 
вы видите будущее фабрики? 
Ваша мечта?

– Можно вернуться к конкурсу 
детских рисунков об обувной фа-
брике. Все отметили, что многие 
дети представляют будущее пред-
приятия таким: в цехах не нужен 
свет, там работают роботы, а работ-
ники сидят на улице и отдыхают.

Оснащение производства совре-
менным оборудованием – это пер-
востепенное. Обувь высокого ка-
чества невозможно изготовить без 
современного оборудования. Вто-
рое – создание комфортных усло-
вий для работы.

Самая главная задача – это не 
только сохранить коллектив и ве-
ковые традиции, но и увеличить 
потенциал.

Есть у нас и другие задумки. Мы 
становимся производством, выпу-
скающим спецпродукцию для ком-
фортной работы на предприятиях.

– То есть вы становитесь мно-
гопрофильным предприятием 
легкой промышленности?

– Да, и в этом нам помогает Пра-
вительство РФ. Есть тренд «Изго-
товлено в России». Наших покупа-
телей интересуют российские то-
вары. Выходя на рынок, мы долж-
ны предложить продукт отличного 
качества, не уступающий европей-

скому. Задача непростая, но вы-
полнимая. 

До 2007 года фабрика выпускала 
обувь гвоздевого метода крепле-
ния, и рывок с двухтысячных до 
сегодняшнего дня демонстрирует 
коллекция нашей обуви. Мы про-
изводим более 3 млн пар обуви в 
год. Планируем выпускать сред-
ства защиты.

– Вы интересуетесь современ-
ными направлениями моды и, 
наверное, мечтаете встретить в 
нашем городе человека, одетого 
в брендовые вещи группы ком-
паний «Восток-Сервис». 

– Очень приятно видеть на рос-
сийских предприятиях рабочих, 
одетых в нашу продукцию, и в на-
шей обуви. Хорошо на душе.

– Алексей Викторович, и лично 
для вас этот год тоже юбилей-
ный. В марте отметили свое 
50-летие.

– Моя дата говорит только о том, 
насколько я повзрослел.

– И все же, можно сказать, что 
большая часть вашей жизни 
связана с фабрикой, ваша мама 
работала в фабричном детсаду…

– В детстве я и предположить не 
мог, что моя жизнь будет связана с 
производством обуви, что стану 
руководить таким интересным 
производством. На Торжокской 
обувной фабрике я с 1992 года.  
Наш дружный коллектив внес зна-
чимый вклад в столетнюю исто-
рию предприятия. Главное для ру-
ководителя – задать направление 
людям, раскрыть их потенциал, 
заинтересовать. Думаю, поэтому 
удается решать, казалось бы, невы-
полнимые задачи.

– Алексей Викторович, хочу 
пожелать вам и коллективу про-
цветания, удачи во всех ваших 
начинаниях, крепкого здоровья 
и благополучия.

Людмила СПИРИДОНОВА.
Фото Алексея Козлова.

Трагедия в Кемерове не оставила новоторов равнодушными.

В Тверской области будет проведен мониторинг соблюдения 
правил пожарной безопасности в социальных учреждениях, 
зданиях с массовым пребыванием людей. Об этом губернатор 
Игорь Руденя сообщил представителям средств массовой ин-
формации по итогам заседания областного правительства 27 
марта.

«Мы договорились с коллегами, что проведем комплексные меро-
приятия по мониторингу всех зданий, учреждений, где происходит 
массовое скопление людей. Это не только торговые центры, но и 
спортивные комплексы и сооружения, социальные учреждения, 
школы, многофункциональные центры – все объекты, которые тре-
буют дополнительного внимания», – сказал глава региона.

27 и 28 марта в Твери и других городах Верхневолжья прошли 
траурные митинги, посвященные трагедии в Кемерове. В минувшее 
воскресенье страшный пожар в торгово-развлекательном центре 
«Зимняя вишня» унес жизни 64 человек, в том числе 41 ребенка. 
Общее горе со страной разделили и новоторы. В эти дни они несли 
цветы, игрушки и свечи к ротонде на пл. 9 Января. А в день обще-
национального траура выпустили в небо воздушные белые шары в 
память о погибших.












